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·两会互动

独立开发人大电子阅文系统
提高议事效率还“低碳”
今年大会进入无纸化阅读时代，代表

委员不约而同地表示：“这样既提高了议
事效率，也节约了纸张。”会后，平板电脑
将回收。

此外，参会代表委员还能通过手机“履职
APP”，查看待办事项、履职活动、议案建议等。
记者在现场还看到，为保障代表委员能顺利使
用电子阅文系统，宁波移动今年特别安排“智
慧两会”服务团队，设立相关服务点，提供阅文
系统使用引导服务。

据了解，宁波移动在去年市“两会”期间上
线了“智慧人大”履职APP，随后独立开发人大
电子阅文系统，在全省移动系统和宁波业内先
行先试、创新打造“智慧人大”信息化服务能
力。通过构建人大代表履职服务平台、人大工
作业务应用和统计分析平台、“三会”综合服务
平台等三大平台，开发了代表议案建议管理督
办、代表监督、代表履职、电子阅文等履职能力
提升类系统，以及人大知识库、人大互动等信
息资源共享类系统，打造一站式登录、多场景
应用、资源共享的信息化综合平台，为人大代
表常态履职和人大机关高效服务提供了有效
有力支撑。

王女士的遭遇引起宁波市政协委员、宁波体育运动学校射击

队国家级教练虞利华的关注。他认为青少年自控能力差，没有树
立正确人生目标是形成网络成瘾主要原因。因此，他向两会提交
《关于让体育运动成为预防青少年网络成瘾绿色屏障》的提案。

“我认为，加强体育运动可以帮助青少年戒除网络依赖。”虞
利华说，体育运动具备竞技精神，不但能够帮助青少年增强体质，
而且还能够获得一定的体育技能，从而让青少年体会到现实中的
成就感。

虞利华认为让青少年对体育运动产生兴趣，需要家庭、学校
和社区三方合力配合。

因此，虞利华在提案中建议，首先，学校需要积极开展校园体
育文化活动，定期举办体育知识讲座和竞赛，体育教师引导学生
产生对体育运动的兴趣。其次，家长自己要先放下手机，与孩子一
同参与体育运动。此外，社区作为基层组织，也应该通过举办校外
体育运动会，吸引更多的孩子参与体育运动中来。

一边听取工作报告，一边用手中的平板电脑作标注

智慧 低碳 让代表委员“轻松上阵”
昨天上午，在文化广场大剧院内，宁波市政协委员、万里学院现代物流与电商学院副院长王

琦峰一边听取十五届市政协常委会工作报告，一边时不时对手中的平板电脑画下划线画框。平
板电脑里显示的，就是报告全文。与会者可以在报告上作标注。

□金报记者 童云

两会资料“装”进“会议袋”
代表委员直呼轻松多了

“这份工作报告我大概做了十来处标记，主要
是一些数字。”王琦峰告诉记者，身边也有个别委
员觉得不习惯，拿出纸质的报告写写画画，但大部
分委员觉得拿着平板电脑听报告既方便又环保。

今年宁波市“两会”首次采用电子阅文系统统
一推送大会文件。电子阅文是宁波移动独家为宁
波市人大、市政协提供的信息化创新服务。

昨天，市人大代表和列席人员陆续前往驻地
报到，很多人大代表早早到达现场。签到、领取证
件和会议资料，几分钟就完成了。如此方便的流
程，仰仗的正是这个参会“神器”。

“往年的会议袋挺重，文件资料放得满满当
当，今年轻松多了。”在宁波富邦大酒店，宁波市人
大代表、甬商公共服务平台主任、浙江省新时代社
会组织研修院院长曹云拿到平板电脑后笑着说。

记者看到，“两会”相关文件资料均被“装”进
电子阅览器，有什么要查询的文件，直接打开电
子阅览器就行。“系统使用界面是根据会议流程
深度定制的，参会人员可提前获知会议通知；提
前收到会议需要审议的文件，按参会日程或文件
列表阅览文件，还能实现手写批注、语音批注、上
传云端保存等，方便随时调用和查阅。”宁波移动
工作人员向记者进行现场演示。

过年回家就是换个地方玩手机？

青少年网络成瘾引政协委员关注
昨天，本报两会众筹新闻关注“文明养犬”话题，该话题受到多位代表委员的关注，他们向

两会提出自己的提案和建议，而本报也继续向市民发出众筹邀请，收到市民近百个话题。在这
些话题中，青少年网络成瘾成为众多家长关心的话题，他们告诉记者，自家孩子一放寒假，就拿
起手机玩网络游戏，劝都劝不住，该话题也引起政协委员的关注。

□金报记者 徐晨冰 朱立奇

昨天，市民王女士打进两会热线，语气非常焦虑。她告诉记
者，自己有一个堂弟小王，今年正读高二，非常迷恋玩网络游戏。

“从放假开始，就一直玩游戏，家人聚餐时，他也要缩短吃饭
时间，用于打游戏。”王女士说。为了帮助堂弟戒掉网瘾，家人通
过多种途径进行引导，但他完全没兴趣，甚至对家庭旅游也漠不
关心。“两个眼睛就盯着手机屏幕，一玩就是十多个小时，真拿他
没办法。”王女士谈起这个堂弟，无奈地摇头，“希望两会代表委
员想想办法，把他们从网瘾的泥潭中拉出来。”这类现象不止在王
女士家出现，不少市民反映，身边也有青少年陷入网瘾不能自拔。

孩子玩游戏上瘾，连吃饭时间都要“节约”

参与方式：
关注现代金报官方微信（微信号：nbxdjb），发送“#众筹

#+两会话题+姓名+电话”至微信后台即可。
关注现代金报官方微博，发送话题#宁波两会#+内容，

并@现代金报或私信我们。
两会热线：0574-87685858（热线接听时间：9:00—16:30）。
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本报今天继续众筹两会话题，我们将记录下你反映的问
题，并将其转交给代表、委员，带上两会。如果你的内容有价
值，就有机会拿到100—3000元不等的奖金！

■“两会”话题众筹

除了青少年网络成瘾受关注外，今年两会前
夕，“走马塘文化守护人”邬毛银再度给金报记
者打来电话。此次他关注的是天一阁主人范钦。

“范钦的墓地在姜山镇的茅山村，茅山的山脚下
就是范钦的墓地所在。在范钦墓地山坡前，有鄞
州区文物管理部门立于2007年的文保点标志
碑，其实此墓地在20世纪90年代初经过整修后
一直就没有再动过。墓地周围被人为地建起养鸡
场、化工厂、锻打厂等，改变其幽静的环境，这让
我非常着急。”

据邬毛银反映，在过去十多年期间，多次给
市里和区里建议、反映走马塘村周边的环境问
题，发展进士村特色文化旅游问题，其中就包括
天一阁主人范钦墓地的保护和开发情况，多次得

到有关领导和部门的回复和批示。“市里和区里
的相关负责人，曾与我面对面进行多次交流，也
对这一整片区域的未来开发进行整体规划。在我
个人看来，整体开发需要大量的资金和时间，在
去年天一阁月湖景区成功创建为5A级景区后，
趁热打铁，让范钦墓地的开发也提上议事日程，
让游客在游览完天一阁后，也能抽空去范钦墓地
看看是个非常好的选择。”

在邬毛银眼里，天一阁是宁波的城市名片，
而他的主人墓备受冷落，很多宁波人甚至都不知
道范钦墓地位于何处。建议政府有关部门、天一
阁应该引起重视。打造好茅山范钦墓地，深化利
用这一珍贵的文化旅游资源，振兴乡村经济，造
福一方百姓。

把你的心声带进“两会”会场
本土文化守护人呼吁，保护“天一阁”主人范钦墓

让体育运动成为青少年网络成瘾的绿色屏障

家长反映

委员建议
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